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DRUCKSACHEN  

DER BEZIRKSVERORDNETENVERSAMMLUNG TEMPELHOF-SCHÖNEBERG 

VON BERLIN 

- XX. Wahlperiode - 

 
 
 
 
M I T T E I L U N G - zur Kenntnisnahme - 
 
 
 des Bezirksamtes Tempelhof-Schöneberg von Berlin 

über die Beschlüsse der Bezirksverordnetenversammlung vom 15.3.2017 
Drucksachen Nr. 0160/XX  

 
 

Weichenstellung für die Umsetzung des Ziels 20 Prozent  
Festanstellung von Musikschullehrkräften 

 
 
Beschlusstext: 
 
Die Bezirksverordnetenversammlung ersucht das Bezirksamt,  
 

 umgehend konkrete Bezirksbedarfe für die Aufstellung des Doppelhaushalts 
anzumelden, die notwendig sind, um 2019 20 Prozent Festanstellungen von 
Musikschullehrkräften zu erreichen, 

 sich beim Senat dafür stark zu machen, ein Musikschulentwicklungsprogramm 
(vergleichbar „wachsende Stadt“) im Umfang von 12 Mio. aufzulegen, um im 
Zuge des Doppelhaushalts in Kooperation mit den Bezirken die 20% Festan-
stellung von Musikschullehrkräfte 2019 zu erreichen  

 sich für einen Auflagenbeschluss des AGHs einzusetzen, dass die bereitge-
stellten Mittel dieses Musikschulentwicklungsprogramms ausschließlich für die 
Festanstellung von Musikschullehrkräften zu verwenden sind. 

 
 
Das Bezirksamt teilt zu der o.g. Drucksache folgendes mit: 
 

Die Meldung des Stellenbedarfes auf der Basis der Berechnungen der AG-MSL (Ar-
beitsgemeinschaft der Musikschulleitungen) ist seitens des Amtes für Weiterbildung 
und Kultur für das Jahr 2018 erfolgt.  

 

In einem gemeinsamen Schreiben aller Kultur-Bezirksstadträt/innen an den Kulturse-
nator vom 25.04.2017 haben diese die Position der Musikschulleitungen unterstützt 
und vom Senat die Finanzierung der erforderlichen zusätzlichen Stellen eingefordert, 
unter Einbeziehung einer einheitlichen Ausstattung mit Funktionsanteilen der Stellen. 
Auf dieses Schreiben ist bishernoch keine Antwort des Senats eingegangen.  
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Abstimmungsergebnis: 

 

zur Kenntnis genommen:                überwiesen:   

 

Im gemeinsamen Schreiben wird zudem darauf aufmerksam gemacht, dass ein Auf-
lagenbeschluss des Abgeordnetenhauses, dass die bereitgestellten Mittel dieses 
Musikschulentwicklungsprogramms ausschließlich für die Festanstellung von Musik-
schullehrkräften zu verwenden sind, von Bedeutung ist, insbesondere, um ein ein-
heitliches Verhalten der Bezirke sicherzustellen. 

 
Über den weiteren Verlauf wird die BVV kontinuierlich im Rahmen des Kulturaus-
schusses unterrichtet werden. 
 
 
Berlin, den          Mai 2017 
 
 
 
 
    Angelika Schöttler        Jutta Kaddatz 
Bezirksbürgermeisterin      Bezirksstadträtin 
 



 

Auswirkungen von Bezirksamtbeschlüssen auf eine nachhaltige Entwicklung im Sinne der Lokalen Agenda 21 
Nachhaltigkeitskriterium keine Auswirkungen positive Auswirkungen negative Auswirkungen Bemerkungen 
   

quantitativ 
 
qualitativ 

 
quantitativ 

 
qualitativ 

 

1. Fläche 
     

X      

2.  Wasser 
     

X      

3.  Energie 

     
X      

4.  Abfall 
     

X      

5.  Verkehr 
     

X      

6.  Immissionen 
     

X      

7.  Einschränkung von Fauna  
     und Flora 

X      

8.  Bildungsangebot  X X    

9.  Kulturangebot 
 

X      

10. Freizeitangebot 
 

X      

11. Partizipation in Entschei- 
      dungsprozessen  

X      

12. Arbeitslosenquote 
 

X      

13. Ausbildungsplätze 
 

X      

14. Betriebsansiedlungen 
 

X      

15. Wirtschaftl. Diversifizierung  
      nach Branchen 

X      

16. Demografischer Wandel X      

 


